

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

Sérvia.—Organizacion y division de sus fuerzas militares.—Ventajas para la ofensiva.—Plan general de operaciones.—Campana en la Bulgaria.—Últimas noticias.

En una extension de 43.555 kilómetros cuadrados, de la que apenas está cultivada como la octava ó la novena parte del Estado sérvio, ha logrado reunir, por las continuas inmigraciones de la gente slava de otras provincias limítrofes, y por el desarrollo natural de su poblacion, 1.338.505 habitantes, católicos griegos casi todos.

Las simpatías de que goza Sérvia entre los pueblos de origen slavo, la solicitud con que su gobierno atiende al engrandecimiento moral y material del país, el bienestar que allí se siente y la libertad que allí se disfruta, aumentan de dia en dia aquella poblacion generosa y sencilla, heroica en los combates, fervorosísima en las amistades, segura en los tratados, educada en el culto de la familia y en el odio á la servidumbre.

Para extender su influencia mas allá de los confines de la Sérvia, el Gobierno, prosiguiendo la grande obra de Milose, ha recurrido á los únicos medios lícitos y fructuosos en estos nuestros tiempos: ha multiplicado las escuelas, ha abierto caminos ha favorecido el desarrollo de la industria, ha llamado a sus academias la juventud estudiosa de todos los pueblos colindantes, donde el fanatismo y la ignorancia de los turcos no dejan empleo ninguno al talento y ha sabido alimentar en los ciudadanos, por la organizacion del servicio militar, el sentimiento de la nacionalidad y la confianza en sus propias fuerzas.

El ejército es allí la grande escuela de la nacion, ó mas bien, la nacion entera es allí ejército que pelea por la patria sin exenciones injustas y sin privilegios aborrecibles. Nosotros, que algun dia hemos sido los primeros en poderío militar, y hoy nos agitamos buscando una fórmula con que acomodar á nuestra organizacion civil los progresos alcanzados en la organizacion militar por otros pueblos, podemos aprender no poco de aquel pequeño Estado, sometido todavía al dominio de una teocracia asiática, tributario todavía de una nacion bárbara. Por esto tambien, tanto como por facilitar á nuestros lectores el estudio de la guerra que acaba de estallar entre la Sérvia y Turquía, nos ha parecido que no seria completamente inútil el ir dando aquí algunas noticias del estado militar de los combatientes. Hoy comenzamos por el de Sérvia, cuyo conocimiento puede aprovechar a los oficiales de nuestro ejército.

Ningun país de Europa dispone de fuerzas relativamente tan considerables como las de aquel, donde hay un soldado por cada diez habitantes. Y ningun país de Europa paga tan poco para el presupuesto de la Guerra en tiempo de paz como aquel, donde á cada habitante solo le cuesta el ejército tres francos y algunos céntimos. Una bien meditada organizacion ha vencido todos los obstáculos, y puesto al ejército aquel, en instruccion y en disciplina, á la altura de los mejores.

Desde la revolucion de principios del siglo, existe verdaderamente el servicio obligatorio en Sérvia;

aunque solo mediante disposiciones administrativas posteriores á esa época, y con especialidad mediante á las del coronel Protic, último ministro de la Guerra, se ha llegado á sus mas ventajosas aplicaciones.

Todo varon sérvio está obligado á servir desde los 20 á los cincuenta años. La suerte designa anualmente los 1.500 jóvenes que deben ingresar en el ejército permanente, los cuales, despues de dos ó tres años, pasan á la primera reserva, en gran parte con el grado de oficiales subalternos ó suboficiales. Por este sistema, la primera reserva se compone de graduados y soldados enteramente instruidos: todos los dias festivos, 25 durante la primavera y otros 25 durante el otoño, se dedican á la instruccion en grandes campos de maniobras y en escuelas de tiro. La segunda reserva, á la que pertenecen los que por cualquiera causa no entran en el ejército permanente, y el sobrante de la primera está destinado de una manera casi exclusiva á la defensa interior del país: solo tiene infantería.

El ejército permanente, ó, mejor dicho, la base permanente de ejército, consta tan solo de dos batallones de infantería, á cuatro compañías, y cada una de estas con 200 hombres; dos escuadrones de á 150 caballos; 8 baterías de campana con 64 piezas y 1.200 soldados; 4 de montaña con 16 piezas y 600 hombres, y dos batallones de ingenieros, de á dos compañías cada uno, y éstas de á 150 hombres. En total, 4.380 hombres, 300 caballos y 80 cañones.

En tiempo de paz, estas tropas se mantienen con la fuerza efectiva de guerra, lo que corresponde felizmente á su mision de difundir la enseñanza por todo el ejército nacional. Cuando las reservas se movilizan, la infantería, en vez de repartirse en las grandes unidades tácticas, forma una brigada especial que no depende de ninguna de aquellas.

Segun los datos leidos no hace mucho en la Skupschtina, por el coronel Protic, la fuerza del ejército nacional es ésta:

Primera reserva: 80 batallones de infantería, 33 escuadrones de caballería, 27 baterías de campana, 1 de montaña y 19 compañías de ingenieros. Total, 98.990 hombres, 19.900 caballos y 220 piezas, contando las compañías de tren, secciones administrativas, servicio sanitario, etc.

Segunda reserva: 80 batallones de infantería, que con el servicio necesario, arrojan un total de 51 mil 600 hombres.

En Sérvia rige para el reclutamiento y para las circunscripciones militares, el sistema territorial como en Alemania; las divisiones, las brigadas de infantería que corresponden á nuestros regimientos, los regimientos de artillería y caballería y los batallones de ingenieros, toman el nombre del territorio donde son reclutados y donde ordinariamente permanecen.

El estado se descompone en seis divisiones territoriales: division del Drina, cuartel general en Valjevo; division del West-Morava, en Ciaciak; division del Sud-Morava en Cuprija; la de Timot en Zajciar; la de Donau en Pozarevac, y la de Sumadgia en Kragujevac.

Cada division se compone de tres brigadas de infantería con un número variable de batallones; un regimiento de caballería con cinco, seis ó siete escuadrones; otro llamado de artillería divisional; una

batería ó dos de artillería de brigada (la del ejército permanente) y un batallon de ingenieros. La division que menos, tiene 48 piezas; la que mas, 56. El número de hombres varia entre 13 y 15.000.

Así organizadas, las grandes unidades tácticas pueden partir á la guerra con las mismas fuerzas y en la misma disposicion que tienen durante la paz; ventaja que satisface cumplidamente esta gran necesidad militar de nuestro tiempo, de movilizar y concentrar rápidamente sobre un punto determinado masas considerables. Si allí no puede hacerse con prontitud tan grande como en otros países, es por la falta de caminos de hierro, y por el grave defecto de que los caballos y otras bestias de tiro necesarias para entrar en campana han de facilitarlos los particulares, mediante requisas que ocasionan atrasos y dificultades sin cuento.

Defectuosa es tambien, y poco aplicable al sistema defensivo, la organizacion de la segunda reserva. Sin grandes cuadros, sin caballería para el servicio de seguridad y reconocimientos, sin artillería, sin los demás cuerpos especiales, puede ayudar poco al verdadero ejército de campana; antes bien necesitaria de su apoyo, y obligaria á distraer parte de sus fuerzas en el cuidado de plazas y posiciones que ella sola no bastaria á defender. Mas se adapta á las exigencias de una guerra ofensiva, porque en ella podria seguir y cubrir los movimientos del ejército, reparar sus bajas y consagrarse á operaciones especiales de asedio, servicio de convoyes, etc., dejando así libres para las grandes maniobras campales todas ó casi todas las fuerzas de la primera línea.

La infantería permanente y la de la primera reserva estaba provista de fusiles Peabody, arma de poco valor, aunque se carga por la recámara. El gobierno, previniéndose desde hace tiempo para la guerra, ha comprado 100.000 Chassepots, con lo cual aquellos otros podrán darse á la segunda reserva, que hasta ahora no sabemos que tuviera fusiles de los últimos sistemas.

Las baterías de campana tienen cañones de acero de á 8 centímetros, sistema prusiano, y de bronce, de á 10, á cargar por la boca, sistema francés La Hitte, lo mismo que los cañones de montaña. Existen además en los parques 40 piezas de á 12, 200 de á 10 y 8, y 24 de montaña.

Los pontoneros cuentan con tren y material bastante para 160 puentes.

En Kragujevac hay una fábrica de armas, fundicion de cañones y proyectiles, talleres de construccion y un gran hospital militar. En Stragar, una fábrica de pólvora, y en otros varios puntos, convenientemente elegidos, grandes depósitos de esta materia.

Las obras de fortificacion importantes escasean de tal modo, que apenas se encuentra alguna que responda á las exigencias del arte moderno. Verdades, que todo el confin meridional, donde han de desarrollarse los sucesos mas importantes de la guerra, es por sus elevadas montañas y sus pocos peligrosos pasos, una excelente fortificacion.

De esta suerte, no solo las condiciones militares, sino tambien las condiciones geográficas, corresponden perfectamente al concepto estratégico de la ofensiva, y dan probabilidades de éxito al plan general de operaciones que vemos en vias de ejecucion; si ya no es que la desigualdad de las fuerzas, obstáculos imprevistos, ú otras causas de aquellas

que inopinadamente vienen á destruir los mejores cálculos, deshacen las combinaciones de los generales servios.

Para alimentar las insurrecciones populares (y bien se comprenderá de cuanta necesidad era el hacerlo) Servia tiene que extender el teatro de la guerra, y acudir las con fuerzas regulares. Las posiciones mas débiles de los turcos, por el número de fuerzas y por lo alejadas del imperio, son las posiciones de la Bosnia. Sobre la Bosnia, pues, ha de operarse, se está operando, segun las últimas noticias, un movimiento ofensivo, de un lado por las tropas que manda Rauko Alimpits, y de otro por los montenegrinos, que avanzan sobre Mostar Aquel, una vez pasado el Drina y salvados los montes de Zwornik, dejando guardada su derecha, puede dirigirse sobre Sarajevo, y así parecen indicarlo sus movimientos. Si esto se verificara con prontitud y con fortuna, la situacion de las tropas turcas estacionadas en la Bosnia seria muy comprometida, teniendo cortadas sus comunicaciones con el resto del imperio, enemigos animosos sobre todos los frentes, y una poblacion hostil por donde quiera. En semejante caso, la entrada en campaña del ejército del centro, que manda el general Zuch, podria ser por este lado decisiva.

Mientras en la frontera occidental comienzan estos movimientos, el gran ejército del Sud á las órdenes del general Tchernaiéff avanza por el Este en tierras de Bulgaria; y dejando asediada la fortaleza de Vissa, que protege el camino de Belgrado á Sophia, llega, segun despachos de última hora, á las inmediaciones de esta ciudad, cuya posesion seria para él de bastante importancia. Creemos que ha de haber alguna exageracion en las noticias de sus victorias, demasiado rápidas y poco costosas para estar allí lo mejor de las tropas turcas; quizá, por otra parte, se ha precipitado mas de lo conveniente este movimiento; pero de todos modos, la campaña en Bulgaria está ya comenzada, y es opinion general que allí ha de llevarse lo mas recio de la guerra.

La insurreccion tiene y acumula en aquellas regiones grandes elementos de resistencia: un pueblo belicoso, acostumbrado de antiguo á la lucha con los turcos, y fido de profecias que le ofrecen su independencia y su restauracion; posiciones inespugnables, donde se sostuvieron largo tiempo los restos de aquel otro levantamiento de 1841, sofocado por la sangre, el fuego y el oro; jefes atrevidos como los que pelearon en 1821, de entre los cuales salió Botzaris, y un ejército regular, bien organizado y dirigido, que acude á romper las cadenas de aquellos pobres «rayas», prontos siempre á morir bajo las banderas de la cruz.

(«Imparcial.»)

Correo de hoy.

Madrid 10 de julio.

Prejuzgada ya la suerte de la proposicion relativa al uso de las facultades extraordinarias, presentada el sábado al Congreso, no ha creído el gobierno que debia alterarse el orden establecido en las discusiones, y se ha aplazado para el último dia de la semana la de la proposicion á que hago referencia. Ha continuado, pues, hoy la discusion del presupuesto de ingresos, habiendo invertido el señor Moyano la mitad de las sesiones de la mañana y tarde en combatir el artículo 19 referente á indemnizaciones á los ferro-carriles: S. S. se ha despachado á su gusto, como suele decirse, haciendo graves revelaciones sobre los abusos cometidos en la materia; de ellas resulta que se han introducido centenares de relojes de bolsillo á la sombra de la espresada franquicia, sederías, damascos, etc., etc.: en fin, un

verdadero escándalo. El señor ministro de Fomento ha defendido á la administracion en general de la única manera que le ha sido posible, y el Congreso ha acabado por desechar la enmienda del señor Moyano por 71 votos contra 28.

Como el calor avanza de una manera desesperante y los diputados muestran cada dia mayor deseo de poner fin á sus tareas, parece que existe el propósito de plantear por autorizacion la reforma de las leyes provincial y municipal, cuyo correspondiente dictámen se se halla sobre la mesa del Congreso. Si hubieran de discutirse las numerosas enmiendas presentadas por los constitucionales habria discusion para diez ó doce dias: no hay otra manera de salir del paso que obteniendo la autorizacion y aun así vendrá corto el tiempo para lo que hay que hacer. La discusion del presupuesto de ingresos terminará probablemente mañana y el miércoles comenzará la del arreglo de la Deuda cuyo dictámen se ha leído, por fin al Congreso.

La sesion del Senado se ha reducido á la votacion definitiva del proyecto de reforma de los artículos de la ley hipotecaria referentes al ascenso y jubilacion de los registradores, y á la aprobacion del proyecto concediendo próroga á la empresa del ferro-carril del Noroeste, sobre cuyo asunto no ha habido discusion. Tambien se ha leído el dictámen concediendo un año de próroga para la construccion del ferro-carril de Zaragoza á Valdezasan.

El viaje del señor Salamanca á Paris parece relacionado con la colocacion de las obligaciones que ha de emitir el Banco hipotecario con la garantia de los productos de aduanas.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 8 de julio.—Diez y siete chalupas cañoneras turcas remontan el Danubio, cuyo rio tiene fortificadas sus riberas.

—La frontera austriaca tranquila.

Paris 8.—Confirmando nuestra noticia de ayer, el «Diario oficial» desmiente el rumor circulado del aplazamiento de la exposicion universal de 1878.

Belgrado 8.—Los servios han invadido el territorio turco por Bregoro, situado en la frontera búlgara.

El cuartel ataque de los turcos contra Zaitchar, ha sido rechazado ayer. Hasta ahora son desconocidas las pérdidas que sufrieron.

Leschjanim, que guardaba la frontera en Timok, ha tomado la ofensiva, marchando sobre Widdim y Semlin, por órdenes del príncipe Milano.

El coronel Nikolitch, ministro de la Guerra, ha tomado el mando en jefe del cuerpo de ejército de Zuch.

Fuerzas considerables de insurrectos marchan hacia Klek para impedir por aquella parte el desembarco de las tropas turcas.

Rauko Alimpitz continúa posesionado de Bje-lina.

Belgrado 8.—Los despachos oficiales de Servia anuncian un nuevo triunfo, en el dia de ayer, sobre los turcos, pero un despacho de Viena no confirma los de Servia.

Madrid 11 de julio.

Se anuncian varias enmiendas en contra del proyecto de arreglo de la deuda favorable á los tenedores; pero se dice que el gobierno y la comision parecen resueltos á rechazarlas todas.

En el Congreso se ha continuado en la sesion primera discutiendo el presupuesto de ingresos.

En la sesion de la tarde se puso al debate el dictámen de la comision para el arreglo de la deuda, leyéndose la enmienda del señor Sanmillan sobre el

artículo primero, suspendiéndose la discusion por no hallarse presente el presidente del Consejo de ministros señor Cánovas.

Se repiten los rumores del nombramiento del señor Elduayen para el ministerio de Hacienda, pero se supone aplazada la solucion hasta la suspension de las sesiones de las Cámaras.

Paris 11 de julio.

El aplazamiento del proyecto de ley municipal ha sido rechazado por 388 votos. Puesto á discusion dicho proyecto, ha sido aprobado el artículo 1.º por 448 votos.

Saballs y 21 oficiales garibaldinos que intentaron desembarcar en Dalmacia han sido internados por los austriacos.

El príncipe de Bismarck se ha adherido á lo que acordaron los emperadores ruso y austriaco en la entrevista de Reichstad.

El general Olimpitz, que operaba en la frontera bosniaco-sérva, está bloqueado en Tanja.

El general Tchernaiéff fué batido nuevamente, pero mas tarde logró rehacerse, emprendiendo una marcha hacia el sudoeste.

Paris 12.

Es inminente la rendicion de la plaza turca de Nisch.

Los montenegrinos hánse posesionado de Gaska y tienen sus avanzadas á la vista de Mostar, capital de la Herzegovina.

Los turcos han sido rechazados en una tentativa verificada para recobrar á Meduns.

Los austriacos cerrarán á los turcos el acceso del puerto de Keek, al cual no pueden arribar sin pasar por aguas austriacas.

(«Imprenta.»)

Madrid 10 de Julio.

La sub-comision de la Deuda ha formulado el siguiente definitivo dictámen: Consolidado interior y exterior devengará el 1.º por 100 desde enero de 1877; desde igual fecha hasta 1882 un 1.º y 1/4.º Los amortizados del 6 por 100 devengarán doble. En 1882 el gobierno negociará con los acreedores aumentos sucesivos hasta volver al 3 por 100. El cupon que vencerá en junio de 1877 se pagará en dos mitades: una en enero y otra en julio de 1878.

Los cuatro cupones vencidos y el de enero de 1877 se convertirán en nuevos títulos por todo su valor nominal, devengando un interés de 2 por 100, títulos amortizables en quince años al 50 por 100 del mismo valor nominal. Los atrasos del clero anteriores al año 1875 pagaránse como cupones y en igual forma se pagará el anticipo reintegrable de 1873.

Los sobrantes de los presupuestos se destinarán á la amortizacion de la Deuda; los créditos que resulten en favor de las corporaciones civiles se pagarán en títulos del 3 por 100 al tipo del 4 por 100. Las subvenciones concedidas á las empresas de ferro-carriles se pagarán al cambio fijo del 40 por 100 y no se exigirá á las empresas el reintegro de los anticipos que les ha hecho el Estado.

ULTIMA HORA.

El suceso que anuncia el telégrama que á continuación publicamos, nos llena de alegría y orgullo. En medio de las desgracias de la patria nos dá un momento de gozo y consuelo. Léanlo nuestros lectores y participen de nuestra honda satisfaccion. Helo aquí:

Banyuls sur Mer, 10 julio.

A la una de la tarde, en la frontera francesa, un barreno, disparado por medio de la pila eléctrica, acaba de abrir la comunicacion entre España y

Francia por el tunel de Calice en presencia de millares de espectadores que han saludado con indescriptible entusiasmo la union de ambas naciones. El suceso se ha verificado felizmente. Han asistido al acto las autoridades francesas y el cónsul de España en Perpiñan.

(«Gaceta de Barcelona.»)

Madrid 11 de julio.

El Congreso ha aprobado todo el dictámen sobre el arreglo de la deuda.

Orden del dia para mañana: discusion del proyecto de ley sobre fueros.

Se ha levantado la sesion á las seis de la tarde.

Se asegura en los círculos bursátiles que se han recibido telegramas de varias plazas extranjeras, principalmente de Londres, anunciando que los fondos españoles espermentaron una alza considerable al tenerse noticia de haberse leído en el Congreso el proyecto de ley sobre arreglo de la deuda.

Se desmiente que los brigadieres Salcedo y Macías vayan á estudiar los movimientos de la campaña de Oriente.

Los diputados y senadores afiliados al partido constitucional disidente celebrarán esta semana la última reunion antes de que se suspendan las tareas de los Cuerpos colegisladores.

Los Mendiris, padre é hijo, se encuentran en Behovia.

La esposa del Pretendiente marchará pronto á París donde ha alquilado un hotel.

Se cree que la cuestion de fueros terminará en la sesion del sábado.

El señor Pidal combatirá el artículo primero y el señor Gamazo defenderá una enmienda en nombre de los constitucionales disidentes.

Es probable que el lunes se suspendan las sesiones.

En la semana próxima marchan el Rey y la princesa de Asturias para Santander. En igual época llegará la Reina doña Isabel, quien permanecerá allí hasta setiembre en que vendrá á Madrid, marchando luego á Sevilla.

El señor Alba Salcedo ha hecho gestiones para la inmediata reparacion del puente de Sariñena.

El juéves se remitirá al Senado el proyecto de arreglo de la deuda, y mañana se discutirá el proyecto de presupuesto de ingresos.

En noviembre y diciembre estarán abiertas las Córtes, y se cerrarán para empezar una nueva legislatura en abril, en que se discutirán los presupuestos del ejercicio de 1877 1878.

Continúa sin interrupcion la organizacion de los veinte batallones que en el otoño marcharán á Cuba.

Madrid 11 julio.

El Congreso ha aprobado el presupuesto de ingresos incluso el artículo adicional. Esta tarde se discutirá el arreglo de la deuda.

En el Congreso se han aprobado sin discusion el dictámen sobre la cesion al ayuntamiento de Madrid de los Jardines del Retiro y del Palacio de San Juan, y el dictámen sobre la creacion de escuelas de Agricultura.

Puesto á discusion el dictámen sobre el arreglo de la deuda, se han aprobado los cuatro primeros artículos.

El señor Gamazo ha apoyado una enmienda al artículo quinto oponiéndose á la conversion que se intenta hacer con los créditos liquidados ó por li-

quidar pertenecientes á los ayuntamientos.

Se dice que mañana se declarará el Congreso en sesion permanente.

En el Congreso se discute el proyecto sobre la deuda, habiendo sido desechada la enmienda del señor Gamazo al artículo 5.º

Se asegura que hoy mismo quedara aprobado el dictámen, empezando mañana la discusion de los fueros y terminando las sesiones el 20 á mas tardar.

País 11.

Belgrado 11.—Segun noticias oficiales, los servios han ocupado el pequeño Zeornick despues de un combate en que los turcos tuvieron 200 muertos. Los servios hacen reconocimientos hasta Widin y los turcos se han refugiado en la ciudadela de esta plaza. Los pueblos sublevados forman la vanguardia del ejército servio. La rivera derecha del Drina se halla completamente libre de turcos.

La Cámara ha discutido la cuestion de nombramiento de los alcaldes. El ministro del Interior ha pedido un voto de confianza. M. Gambetta ha combatido el proyecto y ha presentado y apoyado una proposicion para que se aplazase la discusion que la Cámara ha desechado.

El artículo 1.º por el que se deroga la ley de 1874 ha sido aprobado por gran mayoría.

La Cámara discutirá mañana los demás artículos sobre los que reina en ella algun desacuerdo.

Marsella 11.

Los telegramas recibidos en los círculos diplomáticos están contestes todos en que los servios han sido batidos y que es peligrosa su situacion.

Kerim Baja tiene bloqueado al general Tcherniaeff en Bulgaria.

El Emperador de Austria ha afirmado que de resultas de la conferencia de Reichstadt, queda asegurada la paz general.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

La «Gaceta» del viérnes publica una real orden del ministerio de Hacienda, encaminada á facilitar la negociacion y circulacion del cupon de los títulos de la deuda pública, correspondiente al primer semestre del corriente año, sin las dificultades que ofrece hacer estas operaciones sobre cupones en rama.

En dicha real orden se dispone que en la misma forma establecida en la real orden de 30 de diciembre próximo pasado respecto al semestre de primero de enero último puedan los tenedores de los indicados valores proceder á la segregacion del cupon vencido en 1.º del mes actual, convirtiéndolos á su voluntad en facturas ó carpetas espresivas de las series, numeracion é importe de ellos, sin hacer deduccion alguna por ningun concepto; cuyos documentos, debidamente autorizados por la direccion general de la Deuda, tendrán igual valor y surtirán los mismos efectos que los cupones que representan.

La Administracion económica de las Baleares en anuncio que publica hace presente por medio del «Boletin Oficial» á los individuos de las clases pasivas que no habiéndose presentado algunos individuos al percibo de la mensualidad de noviembre de 1875 se presenten en el término mas breve á fin de que no se les irroguen perjuicios.

Leemos en la «Correspondencia»

«A 67 asciende el número de las Direcciones de

sanidad de cuarta clase que se suprimen con arreglo al nuevo presupuesto.»

Y añade la «Iberia.»

«Esta es la administracion en España; se trata de hacer economías y los primeros que sienten el castigo son aquellos que, adornados de títulos académicos y cobrando una mezquina retribucion, prestan servicios tan señalados como los directores de sanidad marítima.

En cambio, continuarán en los ministerios y otras oficinas multitud de empleados no precisos que cobran pingües asignaciones, y cuyo mérito estriba en la recomendacion de tal ó cual personaje.»

El dia 17 del actual la caja de la Compañía de los ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona abrirá el pago de cupones de obligaciones vencidos y no satisfechos durante el año 1875. En su consecuencia se pagará el cupon de las obligaciones del 3, 5 y 6 por 100 de la línea de Barcelona, vencido en 1.º de julio de 1875, y el de la línea de Pamplona vencido en 1.º de abril. Además se pagará el cupon de la línea de Pamplona vencido en 1.º de octubre á razon de once reales vellon por cupon, cantidad que le ha correspondido en virtud del resultado del balance de 1875.

Mañana á las siete tendrá lugar en la parroquia de Santa María la misa del Espíritu Santo en la que asistirán los señores gefes que deben asistir al consejo de guerra.

Se ha concedido derecho á la placa y gran cruz de San Hermenegildo á nuestro general el mariscal de campo don Odon Macías á quien felicitamos.

A las dos de esta tarde ha fondeado el vapor-correo Menorca conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 43 pasajeros entre ellos los señores gefes militares de que dimos cuenta en nuestro anterior número.

Nuestro compatriota el Presbítero don Juan Pons de Alayor, director del Real Colegio del Escorial, ha sido nombrado predicador de S. M. Damos al señor Pons nuestro sincero parabien por esta distincion, y la bienvenida por su llegada ayer en el vapor «Menorca» para disfrutar dos meses de licencia que ha obtenido con motivo de las vacaciones.

Tambien ha llegado á bordo de dicho buque el ingeniero civil de obras públicas de las Baleares don Emilio Pou.

Parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 11 de Julio 1876.

EFFECTOS PUBLICOS.		Queda	
		dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p.º con-			
solidado interior.	13'12 1/2	13'17 1/2	
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867		13'15	13'25
Subvenciones.		23'75	24'00
Bonos.		59'00	59'50
Banco de Barcelona.		108'00	109'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'65	
París 8 » vista.		5'08 1/2
Marsella. 8 » »		5'08
El 3 p.º interior quedaba á las 10 de la mañana de ayer miércoles á 13'17 1/2 d inero 13'20 papel.		

**

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Anacleto papa y mártir.

CULTOS.

Coarz de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

San Buenaventura obispo y doctor.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. a las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrómetro a las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos a las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
24	759	26.2	21.	71		3	O. frec.	5.
25	755.8	26.2	20.8	68		2	» »	7.
26	753.8	26.	20.	62		4	» »	5.
27	762.7	26.	18.3	60		7	S. flojo	2.
28	764.	25.3	19.	63		9	NO. »	2.5
29	764.	26.5	19.5	64		9	» »	2.5
30	763.5	26.	20.8	71		9	NE. flo.	1.
1	764.5	25.	19.7	64		9	N. recio	2.5
2	765.5	25.3	19.8	62		9	O. flojo	3.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 4 horas, y 43 minutos de la mañana.
—Pónese a las 7 horas, y 28 minutos de la tarde.**LUNA.**—Sale a las 11 horas, y 7 minutos de la noche
—Pónese a las 2 horas, y 4 minutos de la tarde

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—5.50 t.

Mahon 12.—8.45 n.

En el Congreso se discute el proyecto sobre abolicion de los fueros, y será desechado el voto particular presentado por el señor Fiori. El viernes se aprobará el proyecto.

3 p. Interior, 13.32.

Exterior, 13.25.

Madrid 13.—12. t.

Mahon 13.—3.45 t.

Se ha desechado por 182 votos contra 35 el voto particular presentado por el señor Fiori. El señor Morasa combate el dictamen.

Anuncios.**Alcaldia de Mahon.**

El lunes próximo día 17 del actual á las cinco de la tarde se subastará el estiércol que se haga en el matadero público de esta ciudad. durante el presente año económico de 1876 á 77, bajo el tipo de cien pesetas cincuenta céntimos.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de los que quieran tomar parte en la subasta que tendrá lugar en el mismo matadero.—Mahon 12 de Julio de 1876.—El Barón de las Arenas.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 14 de Julio próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, el predio «Lloch de Monjas» del término de Ciudadela, tasado en 97,500 pesetas, y el almacén n.º 12 de la Rampa de la marina de este puerto valorado en 4000 pesetas, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria de D. José Lluch y Comellas; quedando de manifiesto los pliegos de condiciones de una y otra en la escribanía de este Juzgado, y en la secretaría del Juzgado municipal de Ciudadela el del predio «Lloch de Monjas»: pues así lo tengo mandado á instancia de los herederos de dicho finado en la referida testamentaria. Dado en Mahon á 6 de Junio de 1876.—Rafael Blasco. Por su mandado—Juan Pons, Esno.

VINOS Y LICORES.

Vino tinto de lo mas superior de Binisalem á 14 sueldos cuarter y medios cuarter.—Aguardientes refinados doble anís.—Espíritus de Vino superior. Coñac Francés.—Ginebra Holanda.—Amsterdam.—Apsinthe de Pernod.—Resolios finos.—Petróleo de las mejores Fábricas de New-York.

Depósito de Jaime Pons Borrás,Bajada de Cuesta de Valls,
Mahon.**BAÑOS DE MAR.**

Quedan abiertos al público las casillas de Baños colocadas en la VIÑETA de este puerto.

Los botes para traspasar las señoritas, estarán situados en el muelle bajo la rampa del general.

Las personas que deseen ir en coche encontrarán las puertas de la VIÑETA abiertas.

Precio 27 céntimos de escudo incluso el bote. Se despacha calle de Isabel 2.ª n.º 44.

BAÑOS DE MAR.

El edificio permanente que existe en el RIU PLÁ para tomar baños queda abierto al público.

Las personas que deseen señalar hora pueden dirigirse á sus dueños.

Precios los de costumbre y desde las 8 de la noche hasta las 11 el precio es de 27 céntimos por hora incluso el bote.

En venta.

Lo está un caballo castaño, bonito, de edad de 7 años, raza navarra, de buenas condiciones para montar y coche. Para su ajuste Plaza de la Pescadería n.º 24.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Ramis número 70. Informarán calle del Horno número 32.

Se vende una cañería de plomo en una cuarta parte menos de su primitivo coste.

Darán razon en esta imprenta.

DINERO.

Se prestarán de 10 á 20 mil duros ai 4 por 100 sobre buena y primera hipoteca.

Informará el Escribano D. Juan Allés.

BARATURA

SOLO POR 15 dias.

NOVIAS Y FAMILIAS APROVECHAD LA OCASION

Mr. PRADERE, establecido en la calle Nueva n.º 19 hallándose en la necesidad de realizar, dentro de un breve plazo, la existencia de géneros por tener que corresponder á varios importantes pagos, tiene el honor de participar que ha resuelto liquidar, con pérdidas sensibles, todos sus artículos. En vista de tal situacion, encarece á todos los padres de familia, aprovechen esta ganga, y se surtan de los géneros siguientes, asegurándoles que harán un buen negocio, comprando á precios mucho mas bajos que los de fábrica. Se advierte que todos los géneros de lencería, son tejidos á mano habiéndose empleado la clase superior de hilo.

Para convenceros, venid y vereis.

Creas de hilo puro á 5 rs vn cana.—Grenobles id. id. de 7 á 16 rs. cana. Retortas para camisas de señora de 12 á 24 rs. cana.—Holandas finas para caballero y de señora de 12 á 32 rs. cana.—Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. una.—Manteleñas adamascadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tohallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id.—Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. cana.—Gran surtido de pañuelos blancos y de color y cenefas de 12 á 200 rs. docena.—Pañuelos bordados, de 6 rs. uno á 20 todos son bordados á mano.—Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. una.—Camisetas de lana de Sajonia, y de algodón forradas por dentro de lana.—Bánobas de piqué y otras, mantas de algodón de 16 rs. á 60 rs. una.—Mapolán inglés sumamente fino y del país á 3 rs. cana.—Percal id. id.; Batista de algodón y de hilo.—Granito en piezas para servilletas tanmsee y Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estacion de invierno y verano.—Un verdadero surtido de calzoncillos de punto para caballero.—Un buen surtido de corbatas de seda de última moda.—Chalecos de lana de 30 rs. hasta 100.

Un buen surtido de gemelos para teatro, campo y marina. Anteojos de larga vista desde el precio de 40 rs hasta 60 uno. Microscópicos para conocer las monedas falsas.

Mr. PRADERE, aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de OPTICA á un precio verdaderamente barato, y queriendo que el público de esta Isla participe tambien de tan favorable oportunidad, ha tomado la resolucio de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas, encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil y humo de Inglaterra.

Además se ha recibido un nuevo modelo de lentes.

Nota Bene.—Todos estos artículos son vendidos con garantía y se hacen toda clase de compostura.

Calle Nueva núm. 19. Mahon.

Imp. de M. Parpat, Bastion 39.